

Социальные стандарты



ВЫПОЛНИЛА
СТУДЕНТКА 2-ГО КУРСА
ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА
ФЕДЯНИНА АННА СЕРГЕЕВНА

▶ Государственные минимальные социальные

стандарты — это государственные услуги, предоставление которых гражданам на безвозмездной и безвозвратной основах за счет бюджетов всех уровней, а также государственных внебюджетных фондов гарантируется государством на определенном минимально допустимом уровне на всей территории РФ.

► Минимальная бюджетная обеспеченность –

минимально допустимая стоимость государственных или муниципальных услуг в денежном выражении, предоставляемых органами государственной власти или местного самоуправления в расчете на душу населения за счет средств соответствующих бюджетов.



Принципы формирования государственных минимальных социальных стандартов:

1. соблюдение конституционных прав граждан РФ;
2. экономическая и социальная обоснованность;
3. использование международных критериев их установления;
4. ответственность органов государственной власти и местного самоуправления за их несоблюдение.



Классификация ГМСС включает следующие основные типы:

- 1) номенклатуру объектов государственной социальной стандартизации, представленную в виде перечней организаций социальной сферы, ассортимента или набора материальных благ и услуг;
- 2) количественные нормы и нормативы объектов государственной социальной стандартизации в натуральном или стоимостном выражении;
- 3) нормативы времени предоставления услуг объектами государственной социальной стандартизации;
- 4) нормативные соотношения объектов государственной социальной стандартизации, выраженные в виде пропорций.

Объекты государственной социальной стандартизации:

1. оплата труда;
2. пенсионное обеспечение;
3. образование;
4. здравоохранение;
5. культура;
6. жилищно-коммунальное хозяйство.



1. Оплата труда

- ▶ **Минимальный размер оплаты труда (МРОТ)** – законодательно установленный минимум, применяемый для регулирования оплаты труда, а также для определения размеров пособий по временной нетрудоспособности.

Срок, с которого установлен минимальный размер оплаты труда	Сумма минимального размера оплаты труда (руб., в месяц)	Нормативный акт, установивший минимальный размер оплаты труда
с 1 января 2016 г.	6 204	ст. 1 Федерального закона от 14.12.2015 N 376-ФЗ
с 1 января 2015 г.	5965	ст. 1 Федерального закона от 01.12.2014 N 408-ФЗ

ФЗ от 19.06.2000 N 82 "О минимальном размере оплаты труда"

Статья 3.

МРОТ применяется для:

1. регулирования оплаты труда
 2. определения размеров пособий по временной нетрудоспособности, по беременности и родам
 3. иных целей обязательного социального страхования.
- Применение минимального размера оплаты труда для других целей не допускается.

- ▶ Единая тарифная сетка РФ — система разрядов, служащая для определения правильных соотношений между оплатой труда и квалификационным уровнем работы работников бюджетной сферы.

Разряды оплаты труда	Тарифные коэффициенты*
1	1,00
2	1,11
3	1,23
4	1,36
5	1,51
6	1,67
7	1,84
8	2,02
9	2,22
10	2,44
11	2,68
12	2,89
13	3,12
14	3,36
15	3,62
16	3,9
17	4,2
18	4,5

Разряды оплаты труда по категориям работающих в учреждениях здравоохранения

Наименование должностей	Диапазон
Главный врач (директор, заведующий, начальник, руководитель)	13-18
Главная медицинская сестра	9-15
Директор больницы (дома) сестринского ухода, хосписа	12-13
Врач-интерн	9
Врач-специалист	10-16
Зубной врач	9-12
Акушерка, фельдшер, помощник врача-эпидемиолога	8-11
Медицинская сестра	6-11
Младший медицинский персонал	2-4

Расчет заработной платы

минимальная заработная плата

*** на тарифный коэффициент =**

основной оклад



2. Пенсионное обеспечение

В РФ существует два вида пенсий:

1. трудовая в соответствии с законом "О трудовых пенсиях в Российской Федерации"
2. пенсия по государственному пенсионному обеспечению в соответствии с законом "О государственном пенсионном обеспечении".

Социальная пенсия –предусмотрен законом «О государственном пенсионном обеспечении в РФ».

Около 5% от общего числа пенсионеров.

95% - это дети, получающие пенсию по утере кормильца, дети-инвалиды.

Виды социальных пенсий:

1. по старости.

Размер социальной пенсии - 4 769,08 рублей;
на каждого иждивенца предусмотрена надбавка в размере 1 589,69 рублей.

2. по инвалидности и по утере кормильца

- ❑ 11 445,67 руб. – для инвалидов 1 группы с детства и детей-инвалидов;
- ❑ 9 538,20 руб. – для имеющих инвалидность с детства 2 группы, инвалидов 1 группы (не с детства), детей - круглых сирот и детей умершей одинокой матери;
- ❑ 4 769,08 рублей – получают инвалиды 2 группы (кроме инвалидов с детского возраста).
- ❑ 4 053,74 рублей – установленный размер для инвалидов 3 группы.

Трудовая пенсия

1. Минимальный размер пенсии, который может выплачиваться гражданину, соответствует размеру прожиточного минимума пенсионера. Для каждого региона РФ этот минимум определяется отдельно;
2. Если общая величина материального обеспечения пенсионера меньше суммы прожиточного минимума, назначается социальная доплата, исходящая из федерального бюджета. Сумма доплаты определяется таким образом, чтобы общий размер выплат был равен размеру прожиточного минимума гражданина пенсионного возраста в конкретном регионе РФ.

3. Трудовая пенсия складывается из двух частей: накопительной и страховой части пенсии,

- ❖ Пенсия по старости повышается в следующих случаях:
 - ▶ индексируются части пенсии;
 - ▶ у пенсионера появляются иждивенцы;
 - ▶ пенсионер достигает 80-ти летнего возраста;
 - ▶ вышедший на пенсию гражданин продолжает работать и тем самым сокращает возраст дожития. При этом он увеличивает страховую и накопительную части своей пенсии.

* как такового понятия «минимальная пенсия по старости» не существует, ее размер зависит от множества факторов и обстоятельств.

При расчете условного размера страховой пенсии используются следующие показатели 2016 года:

- ▶ Фиксированная выплата - 4558 руб. 93 коп;
- ▶ Стоимость 1 пенсионного коэффициента - 74,27 руб;
- ▶ Максимальная заработная плата до вычета НДФЛ, облагаемая страховыми взносами - 66 334 рублей в месяц.

Страховая пенсия по старости рассчитывается по формуле:

сумма пенсионных баллов * на стоимость одного пенсионного балла в году назначения страховой пенсии + сумма фиксированной выплаты

3. Образование

- ▶ набор общедоступных бесплатных услуг образовательных учреждений, финансируемых за счет средств госбюджета;
- ▶ нормы и нормативы предельной наполняемости классов и групп в государственных и муниципальных образовательных учреждениях и обеспеченности населения бесплатными образовательными услугами;
- ▶ нормы и нормативы социальной поддержки обучающихся;
- ▶ норматив числа студентов, получающих бесплатное высшее профессиональное образование в государственных высших учебных заведениях;

Выделение образовательным учреждениям необходимых бюджетных средств осуществляется на основе государственных и местных нормативов финансирования, определяемых в расчете на одного обучающегося по каждому виду и типу образовательных учреждений.

Нормативы количества детей в группах дошкольных учреждений:

Группы	Наполняемость групп, чел.
Ясельные группы до 1 года	15
Ясельные группы старше 1 года	20
Группы детских садов	25

Нормативы наполняемости классов в школах и интернатах для детей с дефектами умственного и физического развития

Классы	Наполняемость классов, чел.
1-е — 5-е классы интерната	12-16
6-е — 8-е классы интерната	20-25
1-е — 8-е классы школ и интернатов	2-16

Нормативы организации учреждений внешкольного ВОСПИТАНИЯ

Учреждения	Количество мест в 1 кружке на 1000 чел.
Дома пионеров и школьников	5-6
Станции юных техников	1-2
Станции юных натуралистов	0,6
Детские экскурсионно-туристские станции	0,2
Музыкальные школы	10,0
Художественные школы	1,0

4. Здравоохранение

- ▶ перечень видов медицинской помощи, предоставляемой учреждениями здравоохранения бесплатно;
- ▶ набор общедоступных бесплатных услуг по оказанию амбулаторно-поликлинической, стационарной и скорой медицинской помощи, финансируемых за счет бюджетов различных уровней и фондов обязательного медицинского страхования;
- ▶ нормы и нормативы обеспеченности населения медицинской помощью.

В рамках программы государственных гарантий оказания гражданам Российской Федерации бесплатной медицинской помощи бесплатно предоставляются:

1. первичная медико-санитарная помощь;
2. скорая медицинская помощь, в том числе специализированная (санитарно-авиационная);
3. специализированная, в том числе высокотехнологичная, медицинская помощь.

Число коек и врачей по амбулаторно-клинической помощи в городских больницах

Специальность	Число коек	Число специалистов
Терапия	440	75
Педиатрия	240	50
Акушерство	160	25
Гинекология	380	25
Хирургия	380	25
Невропатология	60	10
Фтизиатрия	240	25
Дерматоз-венерология	80	12
Стоматология	-	70

Перспективный
норматив
обеспеченности
населения
амбулаторно-
поликлинической
помощью равен
10,7 посещений в
год.

Количество врачей на 10000 чел. взрослого населения (от 15 лет и старше)

Врачи-специалисты	Количество врачей
Участковый терапевт	5,0
Хирург	1,0
Отоларинголог	0,5
Невропатолог	0,5
Окулист	0,6
Эндокринолог	0,2
Стоматолог	4,0

5. Культура

- ▶ набор общедоступных бесплатных услуг государственных и муниципальных учреждений культуры, финансируемых за счет бюджетов различных уровней;
- ▶ нормы и нормативы обеспеченности населения государственными и муниципальными учреждениями культуры, оказывающими общедоступные и бесплатные услуги;

К бесплатным услугам в сфере культуры относятся **ТОЛЬКО услуги библиотек.**

К общедоступным услугам в связи с низким уровнем стоимости билетов относятся услуги музеев, театров, учреждений клубного типа, парков, зоопарков и ряда других учреждений культуры, перечень которых должен регулироваться соответствующим законодательством.

6. Жилищно-коммунальное хозяйство

- ▶ набор предоставляемых населению льготных жилищно-коммунальных услуг;
- ▶ нормы и нормативы минимального уровня жилищно-коммунального обслуживания населения, устанавливаемые органами исполнительной власти.



Согласно постановлению Правительства Москвы от 7 декабря 2004 г. «О порядке и условиях обеспечения мер социальной поддержки граждан по оплате жилья и коммунальных услуг», к получателям льгот относятся:

- ▶ Награжденные знаком «Почетный донор России»/«Почетный донор СССР» (50-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах социальной нормы жилья);
- ▶ Многодетные семьи (имеющие 3 и более детей) — до достижения младшим ребенком возраста 16 лет;
семьи, имеющие 10 и более детей (без ограничения возраста, если дети являются учащимися общеобразовательных школ) (70-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах социальной нормы жилья;
освобождение детей от платы за вывоз бытовых отходов (остальным членам семьи - 50-процентная скидка);
- ▶ Инвалиды и семьи, имеющие детей-инвалидов в возрасте до 18 лет (50-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах занимаемой площади);
- ▶ Служащие, имеющие более 3-х проживающих с ними иждивенцев.
- ▶ Дети-сироты (100-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах занимаемой площади);
- ▶ Ветераны труда (50-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах занимаемой площади);

- ▶ Герои СССР, РФ, Социалистического Труда, полные кавалеры ордена Славы и ордена Трудовой Славы (освобождение от оплаты ЖКУ с учетом членов семьи, проживающих совместно с указанными лицами);
- ▶ Инвалиды и участники ВОВ (освобождение от оплаты ЖКУ; 50-процентная скидка на ЖКУ членам их семьи, проживающим совместно с указанными лицами);
- ▶ Члены погибших/умерших инвалидов войны, участников ВОВ, ветеранов боевых действий (50-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах занимаемой площади);
- ▶ Ветераны боевых действий (50-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах занимаемой площади);
- ▶ Ветераны войны; участники ВОВ; награжденные знаком «Жителю блокадного Ленинграда», несовершеннолетние узники концлагерей (50-процентная скидка при оплате ЖКУ в пределах занимаемой площади, с учетом членов семьи);
- ▶ Награжденные медалью «За оборону Москвы», труженики тыла (50-процентная скидка, в пределах занимаемой площади, с учетом членов семьи);
- ▶ Пострадавшие в результате аварии на Чернобыльской АЭС и ПО «Маяк».



Спасибо за
внимание!